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	 «От	сессии	до	сессии	живут	студенты	весе-
ло!»	—	гласит	строчка	известной	песни.	Но,	как	ока-
зывается	на	практике,	звание	студента	еще	нужно	
заслужить,	успешно	пройдя	эту	самую	сессию,	кото-
рая	«всего	два	раза	в	год».

	 Но	несмотря	на	этот,	казалось	бы,	печальный	
факт,	мы	уже	можем	приветствовать	наших	первокурс-
ников,	ведь	их	так	много	в	этом	году!
Отследить	положительную	динамику	нам	поможет	ста-
тистика	приема	ИРИТ.
Всего	в	2018	году	было	подано	2673	заявления	о	при-
еме	на	обучение,	что	намного	превышает	количество	
таковых	в	предыдущие	годы.

Из	них	большая	часть	уже	знают,	где	будут	работать	
после	окончания	специалитета,	ведь	17	человек	из	
группы	прошли	по	целевому	приему.	
	 По	20	бюджетных	мест	распределили	такие	
направления,	как	«Прикладная математика и инфор-
матика»	и	«Конструирование и технология элек-
тронных средств».	И	если	среди	учащихся	в	группе	
18-ПМ	нашелся	только	один	(!)	целевик,	то	в	группе	
18-КТЭС	их	18	(Магия	цифр?).	
	 А	самой	малочисленной	группой	стала	18-ИТС	
(«Инфокоммуникационные технологии и систем 
связи»).	В	этой	группе	учится	всего	17	человек,	что,	
кстати,	на	7	больше,	чем	в	прошлом	году.	Среди	них	нет	
ни	одного,	кто	поступил	бы	по	целевому	приему.	Все	
ребята,	за	исключением	одного,	учатся	на	бюджетной	
основе.
	 Итоги	приемной	кампании	2018	говорят,	что	
проходной	балл	на	ИРИТ	возрос	по	сравнению	с	про-
шлогодним,	он	превысил	67	баллов	в	пересчете	на	
один	предмет.Количество	целевых	мест	в	2018	году	
составило	86.	

	 Принятых	в	ряды	ИРИТовцев	среди	них	оказа-
лось	267	человек.	Причем	важно	отметить,	что	процент	
девушек	в	этом	году	составил	27	%,	а	молодых	людей,	
соответственно,	—	73%.	Составим	рейтинг	по	направле-
ниям.
	 Как	и	в	предыдущие	года,	наибольшее	коли-
чество	заявлений	(859)	подано	на	направление	«Ин-
формационные системы и технологии»,	что	опять	
же	превышает	показатели	предыдущих	лет	(ср.	2016	
г.	—	306).	Зачислены	оказались	176	человек:	на	очную	
форму	обучения	–	80	человек,	10	из	которых	прошли	в	
рамках	целевого	приема,	очно-заочную	–	56	человек,	и	
заочную	форму	обучения	предпочли	42	человека.
	 Второе	место	в	этой	негласной	гонке	заняла	
специальность	«Информатика и вычислительная 
техника»,	на	которую	было	принято	117	человек,	среди	
которых	на	очную	форму	обучения	зачислены	70	чело-
век	(как	и	в	том	году),	среди	которых	17	человек,	мы	
надеемся,	станут	целевиками	своей	отрасли.	
	 Специальность	«Радиотехника»	приглянулась	
120	выпускникам,	всего	лишь	30	из	которых	выбра-
ли	очную	форму	обучения,	причем	только	7	человек	
прошли	по	конкурсу,	остальные	первокурсники	–	по	
целевому	приему.	Рекордное	число	мест	(70)	досталось	
заочному	обучению.	Оставшиеся	19	мест	принадлежат	
очно-заочной	форме.
	 Смежное,	но	все-таки	другое	направление	
«Радиоэлектронные системы и компоненты»	нашло	
отклик	в	сердцах	29	поступивших	радистов.

неМНОГО цифр, или искусство ну-
мерологии

	 На	ИРИТе	целевой	прием	в	2018	году	вели	сле-
дующие	предприятия	и	организации:
ОАО	«Ростелеком»
АО	«НПП	«Полет»
АО	«Транснефть-Верхняя	Волга»
ОАО	«ФНПЦ	«ННИИРТ»
ОАО	«ФНПЦ	ННИПИ	«КВАРЦ»	имени	А.П.Горшкова»
ПАО	«Нижегородский	машиностроительный	завод»
РФЯЦ-ВНИИЭФ
АО	«НЗ	70	лет	Победы»
АО	«ННПО	им.	МВ	Фрунзе»
АО	«Транснефть-Верхняя	Волга»
ФГУП	«ФНПЦ	НИИИС	им.	Ю.Е.Седакова»
АО	«Научно-производственное	объединение	Правдин-
ский	радиозавод»
АО	НПП	«Салют»
ОАО	«Корпорация	космических	систем	специального	
назначения	«Комета».
Именно	эти	компании	могут	стать	вашими	будущими	
работодателями,	при	условии	успешного	обучения	в	
политехе.	Поэтому	мы	желаем	всем	первокурсникам	
счастливого	пути!

Помни: ИРИТ ВСЕХ ПОБЕДИТ! 

Статистика

Екатерина Глумова, 15-ССК
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Наука

5 причин начать заниматься
 наукой в университете
 Вы	задумывались	хоть	раз	над	тем,	чтобы	
начать	заниматься	научной	деятельностью?	Если	
нет,	то	вам	обязательно	нужно	прочитать	данную	
статью!	Лови	5	причин,	чтобы	уже	в	этом	семестре	
начать	свой	путь	в	мире	науки:

1. Это увлекательно, интересно и престижно
Изучая	множество	теории	на	парах,	хочется	реальной	
практики,	собственных	разработок,	и	это	можно	по-
лучить,	начав	заниматься	наукой.	Вы	будете	изучать	
предметную	область,	которая,	возможно,	не	входит	в	
образовательную	программу	вашего	направления,	так	
как	IT-отрасль	стремительно	обновляется.	Вы	будете	
грамотно	формулировать	свои	мысли	на	бумаге.	И,	ко-
нечно,	вас	будут	лучше	знать	на	кафедре	и	в	деканате.

2. Опыт публичных выступлений и отстаивания 
своего мнения
Грамотно	сформулированная	речь	выступления	–	за-
лог	успеха.	Она	помогает	избежать	лишних	вопросов	и	
четко	показывает	преимущества	вашего	продукта.	Но	
только	с	помощью	проб	и	ошибок	приходит	понимание	
того,	на	чём	стоит	делать	акцент,	а	о	чём	лучше	не	упо-
минать.	И,	конечно,	вопросы	от	комиссии	иногда	могут	
поставить	в	тупик,	но,	спустя	несколько	выступлений,	
отвечать	станет	гораздо	легче,	а	уверенность	в	себе	и	
своем	проекте	возрастет.

4. Улучшение навыков создания презентаций и 
написания статей
Презентации	для	любого	выступления	нужны	яркие,	
информативные.	Желательно	-	с	минимальным	количе-
ством	текста.	Конечно,	такое	приходит	только	с	опытом.	
И	если	вы	хотя	бы	несколько	раз	до	этого	делали	такие	
презентации,	то	на	защите	диплома	будете	блистать!

5. Круг общения расширится и наполнится людьми, 
которые увлечены наукой
Участвуя	в	различных	мероприятиях	и	общаясь	с	пре-
подавателями	на	кафедре,	вы	непроизвольно	начина-
ете	применять	нетворкинг,	который	очень	полезен	в	
течение	всей	жизни.	Ведь	никогда	не	знаешь,	чем	тебе	
может	помочь	в	жизни	именно	это	человек.

3. Участие в конференциях, форумах, выставках
Существует	множество	форматов	мероприятий,	на	
которых	вы	можете	представить	свой	проект.	Все	они	
помогают	лучше	понять,	какие	доработки	нужны	про-
екту,	как	исправить	минусы	и	на	чём	сделать	акцент	в	
следующий	раз.

	 Если	же	у	вас	всё-таки	есть	сомнения	–	стоит	ли	
этим	заниматься,	то	расскажу	вам	немного	о	моем	пути	
и	о	том	,	как	я	пришла	к	тому,	что	участие	в	научных	
конференциях	и	написание	статей	стало	мне	интерес-
ным.	На	кафедрах	очень	редко	предлагают	участво-
вать	в	такого	рода	деятельности,	хотя	об	этом	было	
бы	очень	полезно	рассказать	на	первом	курсе.	В	моем	
случае	о	возможности	создания	своего	проекта	я	узнала	
лишь	на	3	курсе.	На	одной	из	лекций	преподаватель	
показал	презентацию	о	конференциях,	которые	про-
водятся	в	нашем	городе,	рассказал	о	дополнительных	
баллах	за	публикации	при	поступлении	в	магистратуру,	
о	возможности	реализации	своих	собственных	научных	
идей.	Меня	это	очень	заинтересовало,	и	я	узнала	у	него,	
с	чего	же	нужно	начинать,	обсудили	несколько	тем	для	
будущей	работы,	и	спустя	месяц	я	уже	защищалась	на	
первой	конференции	в	стенах	родного	НГТУ.	За	это	вре-
мя	я	разбиралась	в	предметной	области,	писала	статью	
и	составляла	презентацию.	Не	скажу,	что	было	просто,	
но	однозначно	это	прекрасный	опыт!	
	 Этим	рассказом	я	хотела	показать	вам,	что	
начать	не	так	сложно.	Главное	-	подойти	к	препода-
вателю,	с	которым	у	вас	хорошие	взаимоотношения	и	
который	готов	помогать	студентам,	и	изъявить	о	своем	
желании	участвовать	в	конференциях,	публиковаться	в	
сборниках.	Уже	вместе	с	ним	вы	сможете	обдумать	тему	
будущей	работы.	И	кто	знает,	к	чему	приведут	ваши	
старания:	возможно,	что	вы	организуете	собственный	
стартап,	станете	резидентом	технопарка	«Сколково»	или	
решите	связать	свою	жизнь	с	образованием.	Поэтому,	
дерзайте,	и	у	вас	обязательно	всё	получится!	

Любовь Васильева, 15-СБК
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	 Наступил	новый	учебный	год,	а	это	означает,	что	ряды	ИРИТовцев	пополнились	еще	на	несколько	сотен	
студентов.	Первокурсникам	сложно	привыкнуть	к	новой	студенческой	жизни,	ведь	они	попадают	в	незнакомую	
атмосферу,	где	сталкиваются	не	только	с	малоизвестными	и	малопонятными	пока	ещё	дисциплинами,	но	и	с	но-
выми	людьми.	Объединить	и	познакомить	группы	помогло	первое	мероприятие	в	этом	году	–	«Веревочный	курс»,	
организованное	Профбюро	ИРИТ,	которое	по	традиции	проходит	каждую	осень.	В	этот	раз	оно	прошло	13	сентября	
на	Щелковском	хуторе.	Участие	в	веревочным	курсе	приняли	почти	все	группы,	что	составило	более	100	человек.	
Нам	удалось	пообщаться	с	одним	из	организаторов	данного	мероприятия.

Связанные веревкой и общей целью

-Что больше всего запомнилось организаторам и 
участникам?
-Организаторам	«верёвка»	этого	года	запомнится	
надолго.	Чем	ближе	было	мероприятие,	тем	всё	боль-
ше	проблем	падали	на	наши	плечи.	Но	наша	коман-
да	справилась	со	всеми	трудностями,	и	мы	смогли	
провести	достойный	Верёвочный	курс	ИРИТ.	С	участ-
никами	всё	прекрасно.	Они	надолго	запомнят	эту	
верёвку,	а	главное	—	пронесут	свою	дружбу	до	конца	
обучения	в	НГТУ	им.	Алексеева.

— Денис, расскажи, пожалуйста, чем тебе запомни-
лось 13 сентября 2018 года?
-13	сентября	по	адресу	Анкудиновское	шоссе,	4	про-
шло	мероприятие	Верёвочный	курс	ИРИТ.	Оно	было	
нацелено	на	сплочение	первокурсников	и	знакомство	
со	старшекурсниками.	Конечно,	немного	подвела	пого-
да,	но	она	не	стала	проблемой	для	команды	организа-
торов.	Все	цели,	которые	мы	поставили	перед	собой,	
были	достигнуты.	

-Что изменилось в организации мероприятия?
-Организация	была	на	высшем	уровне.	Да,	были	
внесены	изменения	в	состав	команды	профбюро,	но	
от	этого	наша	работоспособность	не	стала	хуже.	
Нет,	она	повысилась	в	разы.	У	каждого	организатора	
была	своя	задача,	над	которой	он	работал.	Хочется	
отметить,	что	изюминкой	данного	метода	работы,	
стало	общение	новичков	в	наших	рядах	с	ребятами,	
которые	уже	много	раз	устраивали	мероприятия	и	
знают	ответы	на	все	вопросы.	В	результате	мы	на-
брались	много	опыта	для	того,	чтобы	легче	решать	
организационные	вопросы	в	будущем.	

-Какие группы показали себя «самыми-самыми»?
-Набрав	больше	всех	баллов,	победителем	оказалась	
18	ИСТ-1.	Однако	как	мы	знаем	главное	не	победа,	а	
участие.	Ребята	из	остальных	групп	тоже	старались	
изо	всех	сил,	чтобы	получить	заветные	5	баллов,	но	
команда	инструкторов	не	давала	их	так	легко,	ведь	
мало	пройти	этап	—	нужно	ещё	показать	свою	креа-
тивность	или	спеть	песенку	или	гимн	политеха.

-Какие люди из организаторов оказались главны-
ми на этапах?
-На	этапы	мы	брали	самых	активных	ребят	из	про-
фкома	и	студсовета,	которые	будучи	первокурсника-
ми	тоже	были	на	«Верёвочном	курсе	ИРИТ».	Каждый	
из	них	хотел	отомстить	за	мучения,	которые	им	
устраивали	старшекурсники.	Поэтому	инструкто-
ры	старались	по	максимуму	усложнять	прохождение	
этапы,	чтобы	первокурсники	смогли	объединиться	и	
сплотиться.	

Студенчество
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	 «Все	просто	понравилось,	получили	незабыва-
емые	эмоции.	Победить	было	очень	приятно.	Мы	шли	
доказать,	что	наша	команда	может	и	хочет	спло-
титься,	и	мы	доказали	это	сами	себе.	Наша	команда	
называлась	«Могучая	кучка»,	и	мы	действительно	
являемся	этой	могучей	кучкой.»

Никита	Михеев,	18-ИСТ-1

	 «Получили	море	эмоций	и	впечатлений.	В	од-
ной	команде	смогли	сплотиться	люди	из	двух	разных	
групп,	и	я	считаю	это	хорошим	началом	для	со-
вместной	учебы	и,	может,	даже	дружбы.	Для	прохож-
дения	многих	этапов	нужно	было	проявить	смекалку,	
всякий	раз	отличались	разные	люди,	что	позволило	
каждому	сделать	что-то	полезное	для	команды.»

Екатерина	Козменкова,	18-ИВТ-3

 «ʺВерёвочный	курсʺ	стал	первым	ярким	собы-
тием	студенческой	жизни.	Данное	мероприятие	по-
могло	нашей	группе	сблизиться	и	лучше	узнать	друг	
друга.	Конкурсы	были	очень	интересные,	и	большин-
ство	проходило	на	позитивной	ноте,	даже	несмотря	
на	достаточно	неприятное	отношение	со	стороны	
некоторых	старшекурсников.»

«Просто	Оля»,	18-ИСТ-3

Александра Кузьмичева, 15-ССК

 «ʺВеревочный	курсʺ	получился	очень	веселым	и	
интересным!	Он	был	насыщен	различными,	далеко	не	
самыми	простыми	испытаниями,	и	для	того,	чтобы	
их	пройти,	вся	команда	должна	была	общими	уси-
лиями	преодолевать	каждый	этап.	Я	хочу	выразить	
огромную	благодарность	организаторам	этого	меро-
приятия!	Благодаря	вам	мы	испытали	кучу	положи-
тельных	эмоций,	наша	группа	стала	более	дружной	и	
мы	стали	доверять	друг	другу.»

Андрей	Яканин,	18-ИТС

Давайте	узнаем,	как	это	было,	у	самих	первокурсников

Студенчество

Поздравляем	победителей	и	просим	не	расстраиваться	
тех,	кто	не	добрался	до	пьедестала,	ведь	вы	все	по-
лучили	самое	главное	–	новые	эмоции,	знакомства	и	
сплоченность	группы.

Места	распределились	следующим	образом:
1	место	-	18-ИСТ-1
2	место	-	18-KТЭС
3	место	-	18-ИВТ-2
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	 Английский	язык	сейчас	необходим	везде	–	при	приёме	на	
работу,	в	поездках	за	границу,	в	повседневной	жизни.	А	особенно	
нам,	студентам	такого	передового	факультета,	как	ИРИТ.	Именно	мое	
стремление	к	изучению	языка	послужило	основной	причиной	участия	
в	программе	Work&Travel.	Как	проходило	оформление	на	программу	
рассказывать	я	не	буду	-	всё	это	можно	найти	самостоятельно	-	а	вот	
поделиться	своими	впечатлениями	мне	очень	хочется.	
	 Суть	программы	заключается		в	том,	что	первые	два-три	ме-
сяца	ты	работаешь	в	одном	из	штатов	Америки,	а	оставшееся	время	
(условно	говоря,	месяц)	проводишь	в	путешествии	по	стране.	На	мой	
взгляд,	мне	повезло	с	моим	«Job	Offer»,	то	есть	предложением	о	рабо-
те.	Вакансия	была	на	должность	бариста		в	известной	по	всему	миру	
кофейне	Starbucks.	Располагалась	она	прямо	на	берегу	Атлантического	
океана	в	курортном	американском	городке	Myrtle	Beach.	Как	оказалось,	
это	очень	популярное	место	для	J1-students	-	таких	же	участников	этой	
программы,	как	и	я.	Студенты	работали	операторами	в	парке	аттракци-
онов,	спасателями	на	пляже,	продавцами	в	магазине	сладостей,	стояли	
на	кассе	в	различных	музеях,	готовили	еду	в	ресторанах.	Иногда	я	
чувствовала	себя	вип-гостем,	посещая	эти	заведения	бесплатно,	так	что	
скучать	не	приходилось.	

	 Надо	сказать,	что	почти	у	всех	было	по	две	работы	и	сво-
бодного	времени	на	«погулять»,	как	оказалось,	не	было.	Но	мы	
его	всегда	находили.	Нашим	средством	передвижения	по	Myrtle	
Beach	был	велосипед.	Кстати,	это	очень	удобный	и	популярный	
вид	транспорта	для	таких	небольших	городов.	Работать	мне	в	
целом	нравилось.	Рядом	находился	живописный	океан,	почти	
всегда	стояла	солнечная	погода	(Hurricane	Florence	я	не	заста-
ла),	а	вокруг	умиротворение	курортного	городка	–	благодать,	
одним	словом.	Мои	три	месяца	на	побережье	проходили	ярко	и	
увлекательно,	иногда	сложно,	но	всегда	очень	весело.	Расста-
ваться	с	этим	местом,	где	я	прожила	такую	насыщенную	жизнь	
и	повстречала	столько	близких	людей	из	далеких	городов	и	
стран,	было	непросто.	Но	настало	время	путешествий,	и	мое	
желание	увидеть	Америку	пересилило,	поэтому	я	начала	свою	
последнюю	часть	программы	-	Travelling.
	 Моим	первым	пунктом	назначения	стала	Калифорния.	Очень	
колоритный		штат,	расположенный	на	западном	побережье	стра-
ны.	Здесь	нас	ждал	самый	крупный	и	заселенный	город	штата,	
а	также	столица	американской	киноиндустрии	и	телевидения,–	

Лос-Анджелес.	Именно	в	LA	можно	увидеть	светскую	жизнь	Америки,	шикарные	машины,	бесконечно	растущие	
вдоль	дорог	пальмы.	Этот	город	пользуется	популярностью	не	только	туристов,	но	и	многих	знаменитостей.	Хоть	
Jay-Z	и	Beyonce	я	не	встретила,	мне	удалось	посетить	голливудскую	«Аллею	славы»,	которая	насчитывает	более	
2,5	тысяч	звезд,	знаменитый	знак	Голливуда	на	горе	Ли,	парк	развлечений	Universal	Studios,	пирс	Санта-Моники,	
самый	дорогой	район	города	-	Беверли-Хиллз,	а	также	искупаться	в	Тихом	океане.	Но	не	обошлось	и	без	разоча-
рований.	Помимо	прочих	заслуг,	Лос-Анджелес	считается	«американской	столицей	бездомных».	Возможно,	дело	в	
теплом	климате	города	на	фоне	достаточно	свободных	взглядов	самого	штата.	Забегая	немного	вперед,	скажу,	что	
по	количеству	бездомных	этот	город	может	потягаться	разве	что	с	Нью-Йорком.	
	 У	меня	есть	такая	привычка,	при	посещении	новых	городов	«примерять»	их	в	качестве	своего	возможного	
местожительства.	Так	вот,	если	Лос-Анджелес	при	первом	же	впечатлении	отпугнул	меня	большим	скоплением	
туристов,	грязными	районами	и	вышеупомянутыми	бездомными,	то	Сан-Франциско	оставил	о	себе	иное	впечатле-
ние.	Этот	город	нас	встретил	холмистыми	дорогами,	маленькими	уютными	улочками,	довольно	переменчивой	не	
самой	теплой	погодой.	Многие	говорят,	что	по	своей	структуре	он	больше	напоминает	Европу.	

Мои Соединенные Штаты Америки 2018

Летние мотивы
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Увидеть	город	во	всей	красе	можно	благодаря	известным	смотровым	площадкам,	одна	из	которых	носит	назва-
ние	знаменитого	сериала	Twin	Peakes.	В	моей	памяти	навсегда	остался	завораживающий	вид	на	огненно-красный	
мост	Golden	Gate,	который	является	символом	Сан-Франциско.	Я	думаю,	о	красоте	этого	места	можно	судить	по	
тому,	как	мои	подруги	решили,	что	я	встала	на	фоне	фотообоев,	когда	показала	им	фотографии	оттуда.	Настолько	
невероятный	пейзаж	открывается	со	смотровой	площадки.
	 Другим	запоминающимся	местом	для	меня	стал	
Лас-Вегас	в	штате	Невада.	Этот	город	можно	сравнить	
с	Диснейлендом:	в	нем	все	какое-то	игрушечное.	Дей-
ствительно,	здесь	сосредоточились	уменьшенные	копии	
достопримечательностей	со	всего	мира	-	это	и	«венеци-
анские»	каналы,	и	Эйфелева	Башня,	и	Статуя	Свободы,	
и	Луксор.	Еще	интересный	факт,	что	Лас-Вегас	светится	
ярче	всех	из	космоса,	потому	что	никогда	не	спит.	Это	
мировая	столица	азарта,	«детская	площадка	для	взрос-
лых»,	повсюду	игровые	автоматы	и	ковры,	начиная	с	
аэропорта	и	заканчивая	продуктовым	магазином.	Здесь	
люди	забывают	о	реальности	и	предаются	безудержному	
веселью,	испытывая	удачу	в	казино	и	других	увесели-
тельных	заведениях.	Они-то	понимают	-	всё,	что	было	в	
Вегасе,	останется	в	Вегасе.	В	том	числе	и	их	деньги.	
	 Также	я	побывала	в	солнечном	Майами	штата	
Флорида,	на	матери	американских	дорог	-	трассе	66,	
в	городе-призраке	бывших	золотоискателей	–	Калико,	национальном	парке	«Секвойя»,	где	растет	самое	большое	
дерево	на	Земле	–	Генерал	Шерман,	на	одном	из	глубочайших	каньонов	мира	-	Гранд	Каньоне,	на	дамбе	Гувера,	
где	проходит	граница	двух	штатов	-	Аризона	и	Невада.

	 И	заключительным	местом	моего	путешествия	стал	
Нью-Йорк,	откуда	мой	самолет	вылетал	прямиком	в	
Москву.	Если	городам,	находящимся	на	западе	США,	я	
уделяла	по	одному	дню,	то	в	Нью-Йорке	пробыла	целую	
неделю.	Мне	хотелось	прочувствовать	атмосферу	фи-
нансового	и	экономического	центра	США	(может	быть,	и	
всей	планеты)	на	себе,	и	пожить	здесь	какое-то	время.	
Этот	город	может	восхищать,	может	ужасать,	но	уж	точно	
он	не	оставит	вас	равнодушным.	Важно	понимать,	что	
это	не	только	находящийся	в	постоянном	движении	
Manhattan	со	своими	впечатляющими	небоскребами,	
но	и	наполовину	русский	Brooklyn,	опасные	Queens	и	
Bronx,	малоизвестный	Staten	Island.	В	Нью-Йорке	меня	
ожидало	много	необычных	знакомств,	одним	из	которых	
я	совершенно	точно	должна	поделиться	с	вами	-	ИРИ-
Товцами.	Так,		мой	знакомый,	закончивший	питерский	
Политех,	сейчас	работает	в	компании	RockStar	Games	в	

Нью-Йорке.	Эта	компания	специализируется	на	разработке	и	издании	популярных	по	всему	миру	компьютерных	
игр.	Вы	бы	видели	мое	удивление,	когда	я	узнала,	что	сейчас	они	занимаются	разработкой	новой	GTA	6.	Вы	толь-
ко	представьте,	он	пишет	коды	для	игры,	в	которую	будут	играть	миллионы.	Как	он	сказал,	все	игры	пишутся	на	
С++,	том	самом	языке	программирования,	который	мы	используем	в	наших	лабораторных	работах.	Я	думаю,	для	
многих	это	будет	хорошей	мотивацией.	Как	говорится	-		«есть,	к	чему	стремиться».	
	 Подводя	итоги	моего	лета	в	Соединенных	Штатах	Америки,	мне	просто	хочется	сказать	спасибо.	Спасибо	
этой	поездке	за	возможность,	за	колоссальный	жизненный	опыт,	за	людей,	которых	я	встретила	в	Myrtle	Beach	
и	которые	стали	мне	семьей	на	эти	три	месяца.	Это	лето	однозначно	оправдало	все	мои	ожидания.	Я	построила	
новую	жизнь	в	Америке,	которую	полюбила,	а	потом	попрощалась	с	ней.	Но	я	счастлива,	что	все	это	было.	
	 Всем,	кто	жаждет	приключений,	настоятельно	рекомендую	принять	участие	в	этой	программе.	Что	касается	
постоянной	жизни	в	штатах,	то	я	бы,	пожалуй,	много	раз	подумала	и	отказалась.	Это	отличное	место	для	зара-
ботка	денег,	с	высоким	уровнем	жизни,	вежливыми	и	приветливыми	люди.	Но	нужно	понимать,	что	это	страна	
иммигрантов	и	тоже	имеет	свои	странности	и	сложности.	Есть	хорошая	фраза:	«Америка	примет	всех,	но	сможешь	
ли	ты	принять	Америку?»

Марина Сергачева, 16-ИСТ-4

Летние мотивы
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	 18	сентября	состоялась	отчётно-выборная	конфе-
ренция	Студенческого	совета	ИРИТ.		Глава	одноименной	
организации		-	Владислав	Панкратов		-	доложил	об	
итогах	проделанной	работы	за	прошлый	учебный	год	
и	торжественно	сложил	свои	полномочия.	А	значит,	на	
повестке	дня		были	выборы	нового	председателя	Студсо-
вета.	На	эту	должность	претендовали		Александр	Ники-
шин	(15-СТ),	известный	всем	как	лучший	староста	НГТУ	
и	культорг	лагеря	«Ждановец»,	и	Илья	Никитинский	
(С15-РЭС)	–	председатель	совета	старост	ИРИТ	и	один	из	
самых	талантливых	членов	Студенческого	клуба	НГТУ.	
Каждый	кандидат	выступил	с	речью,	в	которой	подробно	
описал	цели	и	планы	студенческого	совета	на	будущее,	
а	также	подробно	изложил,	почему	именно	он	достоин	
стать	председателем.	Не	обошлось	и	без	жарких	дебатов:	активисты	задавали	много	вопросов,	но	Александр	и	
Илья	успешно	справились	с	этим	и	смогли	дать	развернутые	ответы,	которыми	все	остались	довольны.

Делу время, отчетно-выборочной конференции час

Поздравить	активистов	пришел	зам.	директора	ИРИТ	по	
воспитательной	работе	Александр	Дмитриевич	Фи-
линских.	Он	не	только	пожелал	успехов	в	предстоящей	
работе,	но	и	дал	самое	первое	задание	новому	предсе-
дателю.	Хотите	узнать,	какое?	Обязательно	вступайте	в	
ряды	студенческого	совета	и	газеты	Радио+	и	будете	в	
курсе	всех	событий!

Итоги голосования:

-Александр	Никишин	–	17	голосов	(председатель) -Илья	Никитинский	–	10	голосов	(зам.	председателя)

П О З Д Р А В Л Я Е М !

Татьяна Камышева, 15-СТ

Студенчество
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Живи. Развивайся. Танцуй.

	 ИРИТ	–	необычный	факультет.	Здесь	учатся	самые	талантливые,	умные,	креативные	и	задорные	ребята.	А	
главное,	скромные.	Так,	например,	мало	кто	знает,	что	Ксения	Зуйкова,	студентка	17-ИСТ-4,	ведет	гиперактивный	
образ	жизни	и	скоро,	быть	может,	благодаря	своему	огромному	потенциалу	станет	участницей	программы	«Тан-
цы».	А	все	потому,	что	ее	слоган	–	«Живи.	Развивайся.	Танцуй!»
 

Екатерина Глумова, 15-ССК

– Ксюша, скажи, что для тебя танцы?
–	Танцы	для	меня	–	стиль	жизни.	Это	одно	из	самых	любимых	заня-
тий.	Если	сказать	мне,	что	завтра	будет	тренировка	целый	день,	
то	для	меня	будет	это	самый	лучший	день.	Танцы	–	это	свобода.	
Свобода	слова,	свобода	мысли.	Я	считаю,	что	людям	искусства	
очень	повезло,	потому	что	они	могут	выражать	свои	мысли	не	
только	с	помощью	слов.	Это	так	приятно,	когда	движения	схо-
дятся	в	хореографию,	и	потом	эта	хореография	складывается	в	
какую-то	постановку,	с	помощью	которой	ты	сможешь	донести	
что-то	людям.	А	они,	в	свою	очередь,	смогут	тебя	понять,	и	все	
это	абсолютно	без	слов.	Я	считаю,	что	это	самое	прекрасное,	что	
может	быть	в	танцах.
 – Как же ты все успеваешь: учеба, тренировки, СтудСовет, 
занятия в школе?
–	Порой	мне	кажется,	что	я	ничего	не	успеваю.	Есть	только	цели,	
которые	мне	хотелось	бы	осуществить,	и	занятия,	которым	
хотелось	бы	посвятить	время.	Но	сейчас,	в	основном,	все	мои	силы	
уходят	на	учебу,	тренировки	и	какие-то	дополнительные	занятия	
с	детьми.	Помогает	все	успеть	давняя	привычка.	Ещё	в	школе	я	
начала	вести	ежедневник,	где	записан	каждый	мой	день	буквально	
по	минутам,	поставлены	какие-то	цели,	построены	планы	на	не-
делю	или	на	день.	И	я	стараюсь	все	это	по	максимуму	выполнить.	Первый	год	у	меня	вообще	ничего	не	полу-
чалось.	Но	сейчас	я	начала	успевать	уже	все.	Мне	стало	намного	проще.	Если	вы	вдруг	что-то	не	успеваете,	я	
тоже	советую	вам	вести	такой	ежедневник,	и,	мне	кажется,	в	скором	времени	ваш	день	будет	таким,	каким	
вы	запланировали	его	(улыбается).
 – Хобби и получаемая профессия - есть ли точки соприкосновения в будущем?
–	Да,	конечно,	я	считаю,	что	моя	будущая	профессия	и	мое	хобби	–	танцы	–	имею	точки	соприкосновения.	Ведь	
моя	будущая	профессия	будет	связана	с	творчеством.	Все	программисты	–	творческие	люди.	Нужно	иметь	
невероятно	творческий	потенциал	и	ум,	чтобы	решить	различные	задачи.	Я	считаю,	что	если	ты	танцор,	
то	тебе	это	должно	быть	по	душе.	
 – Вернемся к слогану. « Развивайся.» – это только о спорте?
–	Конечно,	нет.	Я	считаю,	что	человек	должен	в	течение	своей	жизни	больше	учить.	Неважно,	это	учеба	в	
плане	танцев,	в	плане	каких-то	других	допзанятий	или	науки.	Если	говорить	о	танцах	–	я	всегда	стараюсь	
посещать	какие-то	мастер-классы,	где	бы	я	ни	находилась.	Я	очень	люблю	получать	информацию	от	людей,	
которые	имеют	бОльший	опыт,	чем	я	в	этой	сфере.	Мне	очень	нравится	каждый	раз	посещать	тренинги	или	
фестивали,	видеть	горящие	глаза	лектора,	его	радость	тому,	что	он	может	нам	что-то	рассказать.	
 – Кто или что вдохновляет тебя на подобный образ жизни?  
–	Стимулирует	в	плане	спорта	и	творчества	–	Александра	Чашева,	которой	я	всегда	восхищалась.	Это	че-
ловек,	который	прошел	через	многие	трудности,	и	смог	достичь	соей	мечты.	В	детстве	я	смотрела	все	ее	
выступления,	и	этот	человек	вдохновляет	меня	и	стимулирует	каждый	день.	А	в	плане	учебы	–	это,	конечно	
же,	мои	родители.	Я	считаю,	они	достаточно	многого	достигли	в	жизни,	и	каждый	раз,	общаясь	с	ними,	они	
мотивируют	меня	на	учебную	деятельность.	

	 Спасибо	Ксении	за	увлекательную	беседу,	желаем	ей	дальнейших	творческих	успехов!	
ИРИТ,	как	оказалось,	объединяет	под	своим	крылом	не	только	любителей	физики	и	информатики,	но	и	таких	
творческих	деятелей	искусства,	как	Ксюша.	Давайте	же	все	вдохновимся	ее	примером	и	будем	идти	к	своей	цели,	
несмотря	ни	на	что.	А	также	не	забываем	смотреть	на	мир	и	людей	вокруг	нас.	Ведь,	может	быть,	совсем	рядом	
сидит	будущий	мастер	спорта	или	актер?

ИРИТ в лицах
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Приложения, о которых вам не расскажут на парах

Автобусы НН Онлайн
	 На	чем	чаще	всего	ездят	студенты?		Конечно,	на	
автобусе!	И	теперь	их	стало	очень	легко	отслеживать.	
Можно	не	стоять	30	ми-
нут	в	ожидании	своего	
автобуса,	а	рассчитать	
время	и	подойти	за	
пару	минут	до	прибытия	
нужного	тебе	транспорта.	
В	приложении	представ-
лены	маршруты	всех	
муниципальных	автобу-
сов,	указана	их	скорость	
движения	и	время,	когда	
автобус	находился	в	
определенной	точке.	
Конечно,	бывает,	что	
некоторые	автобусы	не	
показаны	на	маршруте	
или	точка	движется,	а	в	реальности	этого	автобуса	нет,	
но	такие	случаи	происходят	достаточно	редко.		Доступ-
но	для	скачивания	только	на	OC	Android.

Приложение Телекард 2.0 
 Наш	любимый	Газпром	банк	выпустил	прило-
жение	для	ОС	Android	и	IOS.		
Теперь	переводить	деньги	с	
карты	на	карту,	оплачивать	
мобильную	связь	и	отслежи-
вать	расходы	стало	гораздо	
удобнее	(раньше	нужно	было	
искать	банкомат	и	все	опе-
рации	делать	через	него!).	
Приложение	имеет	свои	баги,	
ведь	оно	достаточно	новое,	
но	разработчики	это	исправ-
ляют.	В	некоторых	ситуациях,	
всё-таки,	не	обойдется	без	
звонка	в	банк.	Но	чтобы	ваш	
вопрос	быстрее	решили	-	нуж-
но	назвать	2	последние	опе-
рации	по	карте,	при	которых	
вы	вводили	пароль.	А	благодаря	платежной	системе	
МИР	–	это	вы	делаете	при	каждой	операции.

Расписашка
	 Согласитесь,	что	
очень	удобно	хранить	рас-
писание	занятий	в	одном	
приложении	и	туда	же	запи-
сывать	задания.	Приложение	
поддерживает	возможность	
импорта	и	экспорта	расписа-
ния	из	файла/в	файл.	Также,	
вы	можете	отметить	занятия	
различными	цветами,	чтобы,	
например,	сразу	различать	
лекции	и	лабораторные.	
Приложение	занимает	мало	
места	и	доступно	для	скачи-
вания	только	на	ОС	Android.

StudIRIT
	 ИРИТ	–	самый	современный	институт!	Теперь	у	
нас	появился	собственный	Telegram-канал.	Скорее	под-
писывайся	на	него,	ведь	там	есть	информация,	которую	
не	присылают	на	почту	группы.	И	конечно,	все	сообще-
ния	официальные,	никаких	фейков!

Полезное

Любовь Васильева, 15-СБК
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IT-News

Презентация новинок от Apple
	 Момент	без	которой	it-news	не	it-news.	Хочется	
сказать,	что	мы	увидели	нечто	необычное,	переворот	в	
сфере	техники	и	жизни	каждого,	но	нет,	чуда	не	про-
изошло.	Из	интересного:	Apple	watch	series	4,	которые	
способны	не	только	измерять	количество	шагов	и	пульс,	
но	и	делать	ЭКГ.	Также	они	претерпели	железно-на-
чиночные	изменения,	стали	почти	«безрамочными»	и	
вообще	красота.	Стоить	это	будет	вам	от	32	тысяч	р,	или	
9	месяцев	стипендии	на	«хорошо»	и	«отлично».	Вернем-
ся	к	айфонам.	На	презентации	было	показано	целых	
три	новинки,	которые	не	отличаются	чем-то	примеча-
тельным.	Бюджетная	версия	нового	айфон	носит	гордое	
название	iPhone	XR	и	стоит	65	тысяч	рублей,	или	2	
года	стипендии	на	«хорошо»	и	«отлично».	Говорить	об	
остальных	не	хочется,	да	и	нужно	ли?	Просто	знайте,	
что	большая	версия	новинки	имеет	название	iphone	XS	
max	с	максимальным	объемом	памяти.	Он	обойдет-
ся	вам	в	128	тысяч	рублей,	или	3	года	и	11	месяцев	
стипендии	на	«хорошо»	и	«отлично».	Звучит	как	стимул	
получить	красный	диплом.	Впрочем,	за	четыре	года	
обучения	вероятно	выйдет	еще	много	всего,	так	что	не	
расстраиваетесь.

Нейросеть, способная создавать 
игры
	 Ученые	разработчики	из	технологического	
института	Джорджии	научили	искусственный	интеллект	
создавать	компьютерные	игры.	Да-да,	ты	не	ослы-
шался,	даже	нейросеть	уже	может,	а	ты	все	еще	нет.	
Работает	это	все	так:	люди	играют	в	классические	игры,	
а	алгоритм	наблюдая	за	ними	черпает	особенности	
и	создает	собственные.	К	сожалению,	пока	нейросеть	
несовершенна:	не	способна	копировать	механику	игр,	
из-за	чего	полноценными	они	все	еще	не	выходят.	Но	
это	пока.	Уверена,	что	через	некоторое	время,	если	ты	
так	и	не	научишься	писать	игры,	то	тебе	обязательно	
придут	на	замену	нейросети.	Так	что	не	пропускай	пары	
по	программированию	и	не	трать	время	зря.

Нейросети, Facebook и мемы
	 Что-то	много	новостей	про	нейросети,	но	эту	
сложно	обойти	стороной.	Facebook	представили	миру	
алгоритм	Rosettа,	который	способен	извлекать	текст	
из	картинок	и	видео,	а	после	распознавать	контекст.	
Использовать	Facebook	это	собираются	во	благо:	персо-
нализировать	ленту	специально	для	Вас!	А	также	алго-
ритм	поможет	очищать	ленту	от	запрещенного	контента	
и	спама,	что	значительно	упрощает	работу	оператором,	
которые	занимаются	этим	сейчас,	тратя	много	времени.

Юлия Уткина, 15-СБК

Интересное из мира информационных технологий
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Все еще ждете от 
нас судоку? А мы сно-
ва пошли на поводу 
у желающих чего-то 
«новенького» и при-
готовили вам пару 
ребусов, которые, 
быть может, подни-
мут вам настроение, 
ведь в них так много 
летнего тепла!


